



PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por medio de los organismos que correspondan, arbitre los medios para brindar seguridad mediante patrullaje policial a las instalaciones del Club Defensores de América, sito en Washington y Av. Casiano Casas, de la ciudad de Rosario, departamento homónimo.

Natalia Armas Belavi
Diputada Provincial

Nicolás F. Mayoraz
Diputado Provincial



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

En la madrugada del martes 1 de Marzo pasado, el Club Defensores de América, de la ciudad de Rosario, fue blanco de dos ataques a sus instalaciones en el lapso de tres horas.

En primer lugar, siendo aproximadamente las 2 A.M., dos individuos se aproximaron al lugar y mientras uno atacaba a gomerazos al sereno de la institución, el restante intentaba barretear la puerta de ingreso. Si bien acudió al lugar personal policial no encontraron rastros de los agresores por lo cual se retiraron, luego de labrar el acta respectiva.

Luego, a las pocas horas, personas cuyas identidades se desconocen -pero se presume que son las mismas que protagonizaron el hecho anterior- lograron forzar el acceso a la cocina donde se almacenaban alimentos y elementos que se emplean para brindar la copa de leche en el establecimiento.

Como botín de esta última incursión, los atacantes se llevaron pelotas, herramientas y todo lo que estaba en la cocina, incluidos cajones de cerveza.

Lamentablemente, según los dichos del sereno, la situación relatada dista mucho de ser inusual, ya que la entidad ha sido anteriormente asaltada en 23 oportunidades¹.

El club "[...] fue refundado el 30 de mayo de 1996 bajo el nombre Club Social y Deportivo Defensores de América. Pero para gran parte de la barriada siempre será Prensycor o, simplemente, la canchita Herrera. La institución está anclada desde hace más de medio siglo en Washington y Casiano Casas y es una fuente histórica de contención para los vecinos de

¹ Portal de noticias "Rosario 3", "Atacaron a gomerazos al sereno del club Defensores de America y se robaron pelotas comida y cerveza", 01/03/2022, disponible en: <https://www.rosario3.com/policiales/Atacaron-a-gomerazos-al-sereno-del-club-Defensores-de-America-y-se-robaron-pelotas-comida-y-cervezas-20220301-0010.html>



un amplio sector de la zona norte. El fútbol infantil es la única disciplina que ofrece. Pero para los directivos hay una línea innegociable: no buscan resultados deportivos, sino que hacen eje en la integración colectiva y solidaridad”².

Estos espacios barriales en donde se realizan actividades sociales y deportivas, se brinda educación informal, difusión de la cultura, y en algunos casos alimentación, resultan altamente eficientes para la contención de niños y jóvenes. Son tradicionalmente espacios que estimulan al encuentro y a la socialización, por lo cual facilitan la construcción de vínculos afectivos sólidos, con todos los beneficios que reportan no solo en el plano social, sino también para la salud, tanto física como psíquica.

Siendo a todas luces evidente la contribución que este tipo de instituciones realiza a la comunidad, el Estado debe propender a su subsistencia y desarrollo, garantizando en primer lugar lo que resulta ser una de sus funciones esenciales: la seguridad.

Resulta inaceptable que un establecimiento de tales características haya sido atacado en 23 ocasiones y que no exista ninguna medida de seguridad al respecto por parte de las autoridades. También lo es que los vecinos del lugar manifiesten que no quieren atestiguar sobre los hechos ocurridos porque temen por su integridad física³. Todo esto nos habla de un Estado ausente, incapaz de brindar protección a sus habitantes.

En reiteradas oportunidades hemos manifestado nuestra preocupación por el resguardo de la seguridad de los clubes barriales⁴, máxime teniendo en

² Portal de noticias “Rosario Noticias”, “Defensores de America: el club donde el eje es la integración colectiva y la solidaridad”, 07/05/2021, disponible en: <https://www.rosarionoticias.gob.ar/page/noticias/id/307376/title/Defensores-de-Am%C3%A9rica%2C-el-club-donde-el-eje-es-la-integraci%C3%B3n-colectiva-y-la-solidaridad->

³ Idem 1.

⁴ Mayoraz, Nicolas Fernando, Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe, Proyecto de Comunicación Expte. N°42423, 15/03/2021, disponible en <http://186.153.176.242:8095/index.php?go=d&id=42281> y Proyecto de



cuenta el esfuerzo que realizan sus socios y directivos para mantenerlos en funcionamiento, quienes muchas veces pierden en una noche lo que edificaron con el trabajo de varios meses.

Por ello, es imperativo que el Estado se haga cargo de la función indelegable de brindar seguridad a este tipo de emprendimientos deportivos y familiares.

Por todo lo arriba brevemente expuesto, solicito a mis pares, su acompañamiento en la presente iniciativa.

Natalia Armas Belavi
Diputada Provincial

Nicolás F. Mayoraz
Diputado Provincial